

# Carreras relacionadas con la salud son preferidas por estudiantes calameños

**EDUCACIÓN SUPERIOR.** Comunidad educativa municipal participó de encuesta que también les permitió analizar otros aspectos, tales como beneficios económicos, sociales y déficit de profesionales.

Willy Briceño Romero  
 cronica@mercuriocalama.cl

Un alto interés por contar principalmente con carreras ligadas al ámbito de la salud de instalarse una universidad estatal en Calama, incluso superando al área de la minería, fueron los resultados de la encuesta efectuada a más de dos mil estudiantes de entre 12 y 18 años en la comuna.

Cabe señalar, que este instrumento de consulta fue aplicado a alumnos de 7° a 4° medio pertenecientes a los cealitos y ceales de establecimientos educacionales municipalizados, con la finalidad de establecer algunas pautas de trabajo en el mediano y largo plazo por parte de los integrantes del equipo de convivencia escolar del Departamento de Educación de la Corporación Municipal de Desarrollo Social (Comdes).

Es así, como en el simposio desarrollado el mes pasado denominado "La universidad que tú quieres" se aplicaron 2.070 encuestas, donde en el desglose total, considera que un total de 435 alumnos, equivalente al 21% expresaron mayoritariamente que la principal preferencia corresponde a las carreras del ámbito de la salud -Medicina o Enfermería-, por sobre las otras alternativas.

Asimismo, 424 estudiantes, equivalente al 20% priorizaron las ingenierías (Civil, Informática, Industrial, entre otras). Un total de 244 de los encuestados (12%), priorizaron el Diseño Gráfico, Artes, Música o Arquitectura; y 225 de los participantes (11%), se inclinaron por el área de Administración de Empresas o Economía.

En la categoría media-baja de priorización, 156 estudiantes (8%), quieren continuar la carrera de Trabajo Social y Psicología. Mientras, que un centenar optarían por Derecho o Ciencias Políticas; al igual que otro porcentaje similar por el ámbito de Ciencias Naturales (Biología, Física, Química).

En este segmento del 5% de las opciones, figura la carrera de Educación o Pedagogía; de-



UN SIMPOSIO DE ESTUDIANTES DE 12 A 18 AÑOS, QUE DEFINIÓ UNA SERIE DE PREOCUPACIONES POR AL INSTALACIÓN DE UNA UNIVERSIDAD EN CALAMA.

jando al 3% de los encuestados que seguirían estudios en el área de la Comunicación o Periodismo. Y 300 de los encuestados (14%), señalaron que les interesa otros tipos de carreras.

## ANÁLISIS FODA

En el análisis de fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas (FODA), que se desarrolló en la ocasión, se consideraron diferentes aspectos de contar con una universidad en la ciudad, que permitirá el crecimiento social y económico. Pero, también se detalló la falta de infraestructura adecuada y servicios para concretar este tipo de iniciativa, tal como resulta el sistema vial y transporte público.

Así, lo dio a conocer el presidente del Cealito de la Escuela D-37 República de Bolivia, Agustín Ávalos, quien destacó la importancia de que sean escuchados. "Es importante porque así podemos saber la opinión de todos los estudiantes y de personas que, como yo, re-

## Opciones y preocupaciones

● El 50% de los estudiantes, es decir, más de mil de los encuestados refiere a la elección de la carrera universitaria a un tema de interés personal. Mientras que un 14% establece la opción por las oportunidades laborales, tanto dentro como fuera de la ciudad, considerando también la flexibilidad y modalidad de estudios, como la innovación y creativa en el campo laboral.

● Al referirse sobre las amenazas a las cuales se enfrenta este proyecto, se puede mencionar que el aumento en el costo de vida (arriendo y transporte) y la poca preparación en infraestructura de la ciudad, se llevan la mayor preocupación de los estudiantes.

presentamos a nuestro colegio".

En el debate desarrollado analizaron las propuestas académicas, considerando que siempre se plantean las carreras de índole minera, sin tomar en consideración otras alternativas que son válidas, y que podrían de alguna manera aumentar el interés de los estudiantes egresados de enseñanza media de permanecer en la zona, y no buscar su orientación en otras localidades del

país.

Es así, como la presidenta del Ceal del Liceo A-27 Jorge Alessandri Rodríguez, Alery Claire, expresó su preocupación por la concentración de carreras enfocadas en la minería. "No estamos de acuerdo en que esta nueva universidad solo se centre en el objetivo minero. Queremos que los estudiantes tengan la oportunidad de elegir en diferentes ámbitos y estudiar lo que realmente desean".

Además, esta alumna pronta a egresar de enseñanza media, manifestó que "es positivo que uno no tengan que irse de la ciudad, y puedan mantenerse con sus familias mientras se desarrollan profesionalmente en su propia comuna", donde subrayó la necesidad de contar con más profesores especialistas en diferentes áreas, y abrirse a carreras del ámbito de la salud -Enfermería y Medicina-, áreas en las que Calama presenta un déficit importante.

La presidenta del Ceal de la Escuela E-42 Pedro Vergara Keller, Elizabeth Pedraza, también compartió su visión personal sobre lo que representa esta posibilidad para los estudiantes que se verán beneficiados con este proyecto. "Para nosotros, como estudiante de enseñanza básica, es muy importante porque tenemos compañeros que algún día podrán decidir estudiar en una universidad en su propia ciudad, y convertirse en profesionales".

"En mi caso -puntualizó-,

**2.070**

**estudiantes** del sector municipalizado de la comuna participaron de una encuesta que definió diferentes aspectos.

**12%**

**encuestados** demostró contar con un verdadero interés por estudiar alguna carrera del ámbito de la educación (pedagogías).

**46%**

**considera** de real importancia que la universidad considere carreras relacionadas con las pedagogías por el déficit existente.

**59%**

**prefiere** las clases en la modalidad presencial. Aunque el 28% considera ambas alternativas como viables.

quiero ser ginecóloga o pediatra, y veo un futuro donde podré tener una familia y seguir viviendo con mi mamá mientras estudio en Calama". Pero, para concretar este anhelado sueño observa que tendrán que invertir en infraestructura adecuada como también en docentes calificados para poder desarrollar una educación de calidad.

En este mismo contexto, la coordinadora comunal de Convivencia Educativa de la Comdes, Rossana Chacana, destacó la importancia de esta iniciativa que les permitió a los representantes de los alumnos expresarse en torno a una temática que los afecta directamente. "Nosotros consideramos que es importante que cualquier acción que se hiciera en beneficio de los estudiantes se tomara en cuenta sus intereses y preocupaciones, especialmente en temas como la instalación de una universidad en Calama. Estamos dando los espacios que corresponden".